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Осуществление личных неимущественных родительских прав и обязанностей в современной России обеспечивается возмож
ностью судебной защиты и применения санкций за их неисполнение либо ненадлежащее исполнение. Недостижение родителями 
ребенка и иными лицами согласия по вопросам воспитания, образования, места жительства ребенка приводит к возникновению 
судебных споров об осуществлении личных неимущественных родительских прав и обязанностей. На основе анализа законо
дательства и судебной практики рассмотрены нормативные основания судебных споров, связанных с осуществлением личных 
неимущественных родительских прав и обязанностей; возможности судебного разрешения спора, связанного с осуществлением 
родительских прав и обязанностей; произведена классификация споров, связанных с осуществлением личных родительских прав 
и обязанностей, по различным критериям (по субъектному составу и содержанию споров); охарактеризованы правила подведом
ственности и подсудности споров, связанных с осуществлением личных родительских прав и обязанностей.

Ключевые слова: родитель, личные неимущественные родительские права и обязанности, судебные споры, классифика
ции споров, связанных с осуществлением личных родительских прав и обязанностей.
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The exercise of personal non-property parental rights and responsibilities in modern Russia is ensured by the possibility of judicial 
protection and the application of sanctions for non-performance or improper performance. Failure by the parents of the child and other 
persons to reach agreement on the issues of upbringing, education and child’s place of residence leads to litigation on the exercise of 
personal non-property parental rights and responsibilities. The regulatory grounds for litigation related to the exercise of personal non-
property parental rights and obligations and the possibility of judicial resolution of a dispute related to the exercise of parental rights and 
obligations have been considered by the author on the basis of the analysis of legislation and judicial practice. The classification of disputes 
related to the exercise of personal parental rights and obligations has been made according to various criteria (according to the subject 
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composition and content of disputes). The rules of subject matter jurisdiction and court jurisdiction of disputes related to the exercise of 
personal parental rights and responsibilities have been characterized.
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